## En 2020, le Corps des Sapeurs-Pompiers de Guémar souffle année ses 180 bougies...

Si les sapeurs-pompiers d'aujourd'hui, volontaires ou professionnels, offrent l'image d'une institution bien structurée et organisée, telle ne fut pas la situation au début du 19<sup>e</sup> siècle où la mise en place d'une organisation de lutte contre l'incendie s'effectuait dans les agitations d'un pays en proie aux déchirements d'une République en gestation. C'est dans ce contexte tumultueux que naquit le Corps des sapeurs-pompiers de Guémar, en 1840.



# Les Chefs de Corps successifs :

Jean-Baptiste DIDION, fut le premier Chef de Corps jusqu'en 1851.

# Clément FUHRER, Chef de Corps de 1852 à 1865

Suite à la réorganisation du Corps des pompiers de 1852, la compagnie comprend : un lieutenant, deux sergents, quatre caporaux, un tambour, et vinqt-quatre sapeurs-pompiers, soit 32 hommes au total<sup>1</sup>.

A noter encore que dans sa séance du 29 novembre 1865, le Conseil municipal a décidé de doter le Corps d'un uniforme consistant en une blouse en toile, képis et costume, à défaut de ne pouvoir leur fournir l'uniforme conforme au décret du 14 juin 1852 ou la petite tenue recommandée par le Ministère de l'Intérieur, ceci par manque de ressources ; un crédit de 550 francs est néanmoins voté.

Charles ROSSE, Chef de Corps de 1865 à 1869

David FARNY, Chef de Corps, de 1869 à 1874

Charles BRICKERT, Chef de Corps, de 1875 à 1886

Jacob FARNY, Chef de Corps, de 1886 à 1891

Charles WENDLING, Chef de Corps, de 1891 à 1896

Cyril ENGEL, Chef de Corps, de 1896 à 1902

Alphonse BEYSANG, Chef de Corps, de 1902 à 1924

Max WITZ, Chef de Corps, de 1924 à 1930

Gaston MEYER, Chef de Corps, de 1930 à 1931

Auguste ENGEL, Chef de Corps, de 1931 à 1939

Antoine LASCHE, Chef de Corps, de 1939 à 1948

En Mai 1946 naîtra à partir du Corps des sapeurs-pompiers, et à l'initiative de cinq pionniers passionnés de musique — Antoine BEYSANG, Antoine LASCHE, Guillaume SPIEGEL, Léon WISS, Charles WOTLING, membres du Corps - une société de musique. Le premier Président de cette nouvelle association sera précisément Antoine LASCHE, par ailleurs chef de Corps des sapeurs-pompiers.

Mais comme dans toutes entreprises humaines, quelques difficultés surgissent au sein du Corps des sapeurs-pompiers, et poussent Antoine LASCHE à démissionner de son poste de président de la musique. Il sera remplacé à cette fonction par Léon WISS.

# Les Chefs de Corps depuis la Libération

#### Léon WISS, Chef de Corps, de 1948 à 1970

Né le 9 avril 1905 à Guémar. En 1948, Léon WISS, cultivateur, est nommé lieutenant et prend en main les destinées du Corps des sapeurs-pompiers. Il est entré au Corps en 1922, et promu sergent en 1939. Il a fait valoir ses droits à la retraite en 1970 en tant que capitaine honoraire.

## Antoine BEYSANG, Chef de Corps, de 1970 à 1977

Né le 23 septembre 1915 à Guémar. C'est Antoine BEYSANG, exploitant un commerce et un atelier de réparation de cycles et motos, qui succéda au capitaine honoraire WISS. Entré au Corps le 1er avril 1935, il a accédé successivement aux grades de sergent en 1946, de sous-lieutenant en 1949, et de lieutenant le 13 avril 1970. A cette même date, lui a été confiée aussi la charge de chef du Corps local de Guémar.



#### Lucien UMBDENSTOCK, Chef de Corps, de 1977 à 1984

Après le décès du Lieutenant-chef de Corps Antoine BEYSANG, c'est le sous-lieutenant Lucien UMBDENSTOCK qui assura l'intérim à la tête du Corps des sapeurs-pompiers. Le 4 décembre 1977 a eu lieu une cérémonie de prise de commandement, place de la Mairie, en présence de nombreuses personnalités.

Né le 9 novembre 1940 à Guémar, Lucien UMBDENSTOCK entre au Corps le 1<sup>er</sup> décembre 1962. Il obtient successivement les grades de sergent le 15 avril1969 et sous-lieutenant le 18 juillet 1971.

Grand sportif, il a été à plusieurs reprises finaliste sur le plan national des épreuves du parcours sportif du sapeur-pompier, et a participé avec succès à beaucoup d'autres épreuves sportives (athlétisme, cross, football, et autres tournois locaux et alentours).

Le 2 décembre 1977, il est nommé au grade de lieutenant-chef de Corps des sapeurs-pompiers de Guémar, fonction qu'il exerce jusqu'en 1984, année au cours de laquelle il donne sa démission comme chef de Corps.



Relevons avec quel dynamisme et grand dévouement il a servi le Corps durant toutes ces années, et auquel il est toujours resté fidèle en tant que membre. Il se retire du service actif en 1995, atteint par la limite d'âge.

#### Charles MULLER, Chef de Corps, de 1984 à 2004

Entré au Corps le 1<sup>er</sup> décembre 1968

Par arrêté préfectoral du 6 juillet 1984, il est nommé sous-lieutenant Chef de Corps.

Passé au grade de lieutenant en 1989

Après 36 années de présence au Corps, dont 20 ans en qualité de chef de corps, le lieutenant Charles MULLER a fait valoir ses droits à la retraite en 2004 et est promu au grade de Capitaine honoraire

Il est à l'origine de la convention d'assistance mutuelle signée entre la commune d'Illhaeusern et de Guémar la même année.

Il a passé le commandement à l'adjudant Lionel MAHLER lors d'une cérémonie qui s'est déroulée le 25 septembre 2004.

Lionel MAHLER, Chef de Corps, depuis 2004 de Guémar et 2015 d'Illhaeusern.



L'ancien dépôt d'incendie, restauré en garages en 2003, dans le cadre de l'aménagement du « Square de l'Ancienne Poste »



Le casque le plus ancien date de 1790. Équipé d'une toile en amiante, c'est sans doute un des premiers casques de pompier. Il provient de Guémar.

Le plus vieux casque du département de la collection HABY provient de Guémar